

Национальный медицинский исследовательский центр терапии и профилактической медицины

Российское общество профилактики неинфекционных заболеваний (РОПНИЗ)

Издательство «Медиа Сфера»

«Профилактическая медицина» — научно-практический рецензируемый медицинский журнал.

Выходит 12 раз в год

Основан в 1997 году

Журнал представлен в следующих международных базах данных и информационно-справочных изданиях: РИНЦ (Российский индекс научного цитирования), Web of Science (Russian Science Citation Index — RSCI), Scopus, EBSCOhost, Ulrich's Periodicals Directory, Google Scholar.

Издательство «Медиа Сфера»:

127238 Москва,  
Дмитровское ш., д. 46, корп. 2, этаж 4  
Тел.: (495) 482-4329  
Факс: (495) 482-4312  
E-mail: info@mediasphera.ru  
www.mediasphera.ru

Адрес для корреспонденции:

127238 Москва, а/я 54, Медиа Сфера  
Отдел рекламы:  
Тел.: (495) 482-0604  
E-mail: reklama@mediasphera.ru  
Отдел подписки:  
Тел.: (495) 482-5336  
E-mail: zakaz@mediasphera.ru

**АДРЕС РЕДАКЦИИ:**

127238 Москва,  
Дмитровское ш., д. 46, корп. 2, этаж 4  
Тел.: (495) 482-4329; (499) 553-6909  
E-mail: profilmed@mediasphera.ru  
Зав. редакцией: О.А. Роженецкая  
Научный редактор: Г.Я. Масленникова

Редакция не несет ответственности за содержание рекламных материалов. Точка зрения авторов может не совпадать с мнением редакции. К публикации принимаются только статьи, подготовленные в соответствии с правилами для авторов. Направляя статью в редакцию, авторы принимают условия договора публичной оферты. С правилами для авторов и договором публичной оферты можно ознакомиться на сайте: [www.mediasphera.ru](http://www.mediasphera.ru). Полное или частичное воспроизведение материалов, опубликованных в журнале, допускается только с письменного разрешения издателя — издательства «Медиа Сфера».

Оригинал-макет изготовлен

Издательством «Медиа Сфера»  
Компьютерный набор и верстка:  
М.Л. Калужнин  
Корректор: Е.М. Кулыгина

*На обложке:* Асклепий с посохом (бог врачевания в древнегреческой мифологии)



Подписной индекс по каталогу «Почты России» ПМ044

Подписано в печать 16.06.2022.  
Формат 60×90 1/8; тираж 5000 экз.  
Усл. печ. л. 15. Заказ 709.

Отпечатано в ООО «Белый ветер»

# ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

Том 25

6.2022

НАУЧНО - ПРАКТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

## РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Главный редактор О.М. ДРАПКИНА, д.м.н., проф., акад. РАН (Москва)  
Заместитель главного редактора С.А. БОЙЦОВ, д.м.н., проф., акад. РАН (Москва)  
Заместитель главного редактора Л.Ю. ДРОЗДОВА, к.м.н. (Москва)  
Заместитель главного редактора Г.Я. МАСЛЕННИКОВА, к.м.н. (Москва)  
Заместитель главного редактора О.О. САЛАГАЙ, к.м.н. (Москва)  
Заместитель главного редактора Т.В. ЯКОВЛЕВА, д.м.н., проф. (Москва)  
Ответственный секретарь Д.В. КУШУНИНА, к.м.н. (Москва)

## Члены редколлегии

АЛЕКСАНДРОВ А.А., д.м.н., проф. (Москва)  
БАКУЛИН И.Г., д.м.н., проф. (Санкт-Петербург)  
БАРБАРАШ О.Л., д.м.н., проф., член-корр. РАН (Кемерово)  
ВАСЮК Ю.А., д.м.н., проф. (Москва)  
ВУЙНОВИЧ М. (Москва)  
ГЛАЗУНОВ И.С., д.м.н., проф. (Москва)  
ГУРЕВИЧ К.Г., д.м.н., проф., проф. РАН (Москва)  
ДЕЕВ А.Д., к.ф.-м.н. (Москва)  
ИПАТОВ П.В., д.м.н., проф. (Москва)  
КАЛИНИНА А.М., д.м.н., проф. (Москва)  
КОЛТУНОВ И.Е., д.м.н., проф. (Москва)  
КОНЦЕВАЯ А.В., д.м.н. (Москва)  
КУЗНЕЦОВА О.Ю., д.м.н., проф. (Санкт-Петербург)  
МЕТЕЛЬСКАЯ В.А., д.б.н., проф. (Москва)  
ОСИПОВА И.В., д.м.н., проф. (Барнаул)  
ПЕРОВА Н.В., д.м.н., проф. (Москва)  
ПОГОСОВА Н.В., д.м.н., проф. (Москва)  
ПОЗДНЯКОВ Ю.М., д.м.н., проф. (Московская обл.)  
РАХМАНИН Ю.А., д.м.н., проф., акад. РАН (Москва)  
САМОРОДСКАЯ И.В., д.м.н., проф. (Москва)  
СКРИПНИКОВА И.А., д.м.н. (Москва)  
СТАРИНСКИЙ В.В., д.м.н., проф. (Москва)  
СТАРОДУБОВА А.В., д.м.н., проф. (Москва)  
ТКАЧЕВА О.Н., д.м.н., проф., член-корр. РАН (Москва)  
ТОКАРЕВ С.А., д.м.н. (Надым)  
ТУТЕЛЬЯН В.А., д.м.н., акад. РАН (Москва)  
ЧУЧАЛИН А.Г., д.м.н., проф., акад. РАН (Москва)  
ШАЛЬНОВА С.А., д.м.н., проф. (Москва)  
ШЕСТАКОВА М.В., д.м.н., проф., акад. РАН (Москва)  
ШЛЯХТО Е.В., д.м.н., проф., акад. РАН (Санкт-Петербург)  
ЯКУШИН С.С., д.м.н., проф. (Рязань)

## Редакционный совет

АРТАМОНОВА Г.В., д.м.н., проф. (Кемерово); ГАБИНСКИЙ Я.Л., д.м.н., проф. (Екатеринбург); КАРПОВ Р.С., д.м.н., проф., акад. РАН (Томск); КАСИМОВ Р.А., к.п.н. (Вологда); ОЩЕПКОВА Е.В., д.м.н., проф. (Москва); ПЕТРИЧКО Т.А., д.м.н., проф. (Хабаровск); ПОПОВИЧ М.В., к.м.н. (Москва); РЕБРОВА П.А., д.м.н., проф. (Саратов); СИМОНОВА Г.И., д.м.н., проф. (Новосибирск); СУХОВСКАЯ О.А., д.б.н., проф. (Санкт-Петербург); ФОМИЧЕВА М.Л., к.м.н. (Новосибирск)

## Международный совет

Координатор: ЗАБИНА Е.Ю., к.м.н. (Россия); ВАКХШАЛИЕВ А.В., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Azerbaijan); DRYGAS W., MD, PhD, Prof. (Poland); GRABAUSKAS V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Lithuania); LAATIKAINENT, MD, PhD, Prof. (Finland); MC QUEEN D., DSc, Prof. (USA); OJA P., PhD (Finland); PRATT M., MD, Prof. (USA); SCHKOLNIKOV V., MD, PhD (Russia/Germany); SMIRNOVA I., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Ukraine); STACHENKO S., MD, Prof. (Canada); ZBOROVSKII E., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Belorussia)

Решением Высшей аттестационной комиссии (ВАК) Министерства образования и науки РФ журнал «Профилактическая медицина» («Профилактика заболеваний и укрепление здоровья») включен в Перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий, выпускаемых в Российской Федерации, в которых рекомендована публикация основных результатов докторских и кандидатских исследований на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук.

Издательство МЕДИА СФЕРА Москва · MEDIA SPHERA Publishing Group Moscow

National Medical Research Centre for Therapy and Preventive Medicine, Russian Ministry of Health, Moscow, Russian Federation

Russian Society for the Prevention of Noncommunicable Diseases (RSPND)

MEDIA SPHERA Publishing Group

The Russian Journal of Preventive Medicine is a monthly peer-reviewed medical journal. It was founded in 1997 and is published by MEDIA SPHERA Publishing House

Articles published in The Russian Journal of Preventive Medicine are indexed in the following international databases of references and abstracts: Web of Science (Russian Science Citation Index — RSCI), SCOPUS, EBSCOhost, Ulrich's Periodicals Directory, Google Scholar.

#### MEDIA SPHERA Publishing Group:

Dmitrovskoe sh. 46/2, 4th Floor  
 Moscow 127238, Russia  
 Tel.: +7 (495) 482-4329  
 Fax: +7 (495) 482-4312  
 Email: info@mediasphera.ru  
 Website: www.mediasphera.ru

#### Correspondence:

MEDIA SPHERA  
 P.O. Box 54, Moscow 127238, Russia

**Advertising department:**  
 Tel.: +7 (495) 482-0604

Email: reklama@mediasphera.ru

**Subscription department:**

Tel.: +7 (495) 482-5336  
 Email: zakaz@mediasphera.ru

#### Editorial office:

Dmitrovskoe sh. 46/2, 4th Floor  
 Moscow 127238, Russia  
 Tel. +7(495) 482-4329  
 Email: profilmmed@mediasphera.ru

**Managing editor: O.A. Rozhenetskaya**

**Scientific editor: G.Ya. Maslenikova**

The Russian Journal of Preventive Medicine is on the official List of leading peer-reviewed scientific journals and publications produced in the Russian Federation and commended by the Ministry of Science and Higher Education of the Russian Federation for the publication of the primary results of dissertation research for Candidate of Sciences and Doctor of Sciences degrees.



The Editorial Board is not responsible for the content of advertising and promotional materials. The views expressed by the authors do not necessarily reflect the views and opinions of the Editorial Board, the Editorial Council, or the editorial staff. Only manuscripts complying with the explicit instructions to authors will be accepted for publication. In submitting an article to the Editorial Board, authors agree to the journal's Terms of Service. The instructions to authors and the Terms of Service agreement can be viewed on the journal's website: www.mediasphera.ru. Reproduction of part or all of the contents or materials published in the Russian Journal of Preventive Medicine in any form without the written permission of MEDIA SPHERA Publishing House is prohibited.

# THE RUSSIAN JOURNAL OF PREVENTIVE MEDICINE

Vol. 25

6'2022

A JOURNAL OF RESEARCH AND PRACTICE

#### EDITORIAL BOARD

**Editor-in-Chief DRAPKINA O.M., MD, Doct. Med. Sci., Prof, Acad. of the RAS (Moscow)**

**Deputy Editor-in-Chief BOYTSOV S.A., MD, Doct. Med. Sci., Prof.,  
 Acad. of the RAS (Moscow)**

**Deputy Editor-in-Chief DROZDOVA L.Yu., MD, Cand. Med. Sci. (Moscow)**

**Deputy Editor-in-Chief MASLENNIKOVA G.Ya., MD, Cand. Med. Sci. (Moscow)**

**Deputy Editor-in-Chief SALAGAY O.O., MD, Cand. Med. Sci. (Moscow)**

**Deputy Editor-in-Chief YAKOVLEVA T.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)**

**Executive Secretary KUSHUNINA D.V., MD, Cand. Med. Sci. (Moscow)**

#### Members of the Editorial Board

ALEKSANDROV A.A., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

BAKULIN I.G., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Saint Petersburg)

BARBARASH O.L., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Corr. Member of the RAS (Kemerovo)

VASYUK Y.U.A., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

VIJNOVIĆ M. (Moscow)

GLAZUNOV I.S., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

GUREVICH K.G., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Prof. of the RAS (Moscow)

DEEV A.D., Cand. Phys.-Math. Sci. (Moscow)

IPATOV P.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

KALININA A.M., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

KOLTUNOV I.E., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

KONTSEVAYA A.V., MD, Doct. Med. Sci. (Moscow)

KUZNETSOVA O.Yu., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Saint Petersburg)

METELSKAYA V.A., Biol.D, Prof. (Moscow)

OSIPOVA I.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Barnaul)

PEROVA N.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

POGOSEVA N.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

POZDNYAKOV Yu.M., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow Region)

RAKHMANIN YU.A., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Acad. RAS (Moscow)

SAMORODSKAYA I.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

SKRIPNIKOVA I.A., MD, Doct. Med. Sci. (Moscow)

STARINSKIY V.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

STARODUBOVA A.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

TKACHEVA O.N., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Corr. Member of the RAS (Moscow)

TOKAREV S.A., MD, Doct. Med. Sci. (Nadym)

TUTELYAN V.A., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Acad. RAS (Moscow)

CHUCHALIN A.G., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Acad. RAS (Moscow)

SHALNOVA S.A., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow)

SHESTAKOVA M.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Acad. RAS (Moscow)

SHLYAKHTO E.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Acad. of the RAS (Saint Petersburg)

YAKUSHIN S.S., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Ryazan)

#### Editorial Board

ARTAMONOVA G.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Kemerovo); GABINSKY YA.L., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Yekaterinburg); KARPOV R.S., MD, Doct. Med. Sci., Prof., Acad. RAS (Tomsk); KASIMOV R.A., Cand. Ped. Sci. (Vologda); OSHCHEPKOVA E.V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Moscow); PETRICHKO T.A., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Khabarovsk); POPOVICH M.V., Cand. Med.Sci. (Moscow); REBROV A.P., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Saratov); SIMONOV A.G.I., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Novosibirsk); SUKHOVSKAYA O.A., Doct. Biol. Sci., Prof. (Saint Petersburg); FOMICHEVA M.L., Cand. Med. Sci. (Novosibirsk)

#### International Council

Coordinator: ZABINA E.Yu., MD, Cand. Med. Sci. (Russia); BAKHSHALIEVA A.B., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Azerbaijan); DRYGAS W., MD, PhD, Prof. (Poland); GRABAUSKAS V., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Lithuania); LAATIKAINEN T., MD, PhD, Prof. (Finland); MCQUEEN D., DSc., Prof. (USA); OJA P., PhD (Finland); PRATT M., MD, Prof. (USA); SCHKOLNIKOV V., MD, PhD (Russia/Germany); SMIRNOVA I., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Ukraine); STACHENKO S., MD, Prof. (Canada); ZBOROVSKII E., MD, Doct. Med. Sci., Prof. (Belarus)

**Содержание**

Профилактическая медицина  
2022, Т. 25, №6

The Russian Journal of Preventive Medicine  
2022, vol. 25, no 6

**ПОЛИТИКА И СТРАТЕГИИ ПРОФИЛАКТИКИ ЗАБОЛЕВАНИЙ**

<i>Драпкина О.М., Масленникова Г.Я., Шепель Р.Н., Кутинченко Н.П., Салагай О.О.</i>	
Приоритетные направления профилактики неинфекционных заболеваний в повестке	
75-й Всемирной ассамблеи здравоохранения: планы на будущее . . . . .	7
<i>Кочергина А.М., Батлук Т.И., Бенимецкая К.С., Вишняк Д.А., Гаврилова Е.С., Губарева Е.Ю., Ефремова Е.В., Измажерова Н.В., Ионин В.А., Исаева А.В., Мартirosян К.А., Рубаненко О.А., Сафьянник Е.А., Семенова Е.В., Толмачева А.А., Фадеева Е.А.</i>	
Вопросы организации питания студентов медицинских вузов России. Результаты первого многоцентрового исследования . . . . .	12
<i>Скрипов В.С., Шведова А.А., Чехонадский И.И.</i>	
Комплексное обоснование потребности и оценка эффективности консультаций с применением телемедицинских технологий в психиатрии и наркологии . . . . .	19
<i>Коршевер Н.Г., Роюк В.В., Сидельников С.А.</i>	
Взаимодействие заинтересованных в охране здоровья населения секторов государства и общества в условиях пандемии COVID-19: системное исследование . . . . .	27

**ПРОФИЛАКТИКА НЕИНФЕКЦИОННЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ**

<i>Драпкина О.М., Макогон Н.В., Джисоева О.Н., Ипатов П.В.</i>	
Профилактика осложнений при лечении хронической сердечной недостаточности в 2022 году: результаты опроса специалистов . . . . .	33
<i>Викторова И.А., Моисеева М.В., Ширлина Н.Г., Иванова Д.С., Стасенко В.Л., Ливзан М.А.</i>	
Абдоминальное ожирение — независимый фактор риска развития фатальных и нефатальных сердечно-сосудистых событий по данным проспективного наблюдательного эпидемиологического исследования ЭССЕ-РФ2 . . . . .	40
<i>Гакова Е.И., Каюмова М.М., Гакова А.А., Бессонова М.И., Гафаров В.В.</i>	
Некоторые показатели отношения к своему здоровью и медицинской помощи при наличии ишемической болезни сердца у мужчин и женщин открытой популяции Западной Сибири . . . . .	47
<i>Николаев Н.А., Драпкина О.М., Ливзан М.А., Скирденко Ю.П., Горшков А.Ю., Дроздова Л.Ю., Андреев К.А., Блох А.И., Гаус О.В., Горбенко А.В., Захарова Т.Д., Плотникова О.В., Федорин М.М.</i>	
Оценка эффективности анкетирования для выявления симптомов и факторов риска развития неинфекционных заболеваний (исследование «МАРКИЗ»): дизайн исследования и общая характеристика исследовательской выборки . . . . .	54
<i>Акимов А.М., Гафаров В.В., Бессонова М.И., Каюмова М.М., Гакова Е.И., Лебедев Е.В., Акимова Е.В.</i>	
Ассоциации распространенности враждебности и стресса на работе в открытой городской популяции . . . . .	61

**В ПОМОШЬ СПЕЦИАЛИСТУ**

<i>Карасева Е.В., Еремкина А.К., Елфимова А.Р., Бибик Е.Е., Горбачева А.М., Ковалева Е.В., Мокрышева Н.Г.</i>	
Возможности применения короткой функциональной пробы с активными метаболитами витамина D в дифференциальной диагностике первичного и вторичного гиперпаратиреоза в условиях стационара . . . . .	68
<i>Воробьева О.В., Романова Л.П.</i>	
Клинический случай инфицирования SARS-CoV-2 с развитием острого инфаркта миокарда, миомаляции и гемоперикарда . . . . .	75

## Содержание

<i>Бакулина Н.В., Тихонов С.В., Ермоленко Е.И., Котылева М.П., Лавренова Н.С., Топалова Ю.Г., Симаненков В.И., Суворов А.Н.</i>	
Кишечная микробиота, гастроэнтерологические жалобы и качество жизни у пациентов с избыточной массой тела, ожирением и сахарным диабетом 2-го типа . . . . .	80
 <b>ОБЗОРЫ</b>	
<i>Бочкарёва Е.В., Бутина Е.К., Байрамкулова Н.Х., Драпкина О.М., Ипатов П.В.</i>	
Ассоциация кальциноза артерий молочной железы и коронарного кальциноза: значение для профилактики кардиоваскулярных заболеваний у женщин . . . . .	89
<i>Гальченко А.В.</i>	
Влияние факторов образа жизни на метаболизм костной ткани и риск развития остеопороза . . . . .	96
<i>Гуманова Н.Г.</i>	
Валидные онкомаркеры: скрининг, диагностика, прогноз онкозаболеваний . . . . .	108

**Contents**

Профилактическая медицина  
2022, Т. 25, №6

The Russian Journal of Preventive Medicine  
2022, vol. 25, no 6

**PREVENTION OF DISEASES: POLICY AND STRATEGIES**

<i>Drapkina O.M., Maslennikova G.Ya., Shepel R.N., Kutishenko N.P., Salagay O.O.</i>	
Priority areas for the prevention of non-communicable diseases on the agenda of the 75 <sup>th</sup> World Health Assembly: plans for the future .....	7
<i>Kochergina A.M., Batluk T.I., Benimetskaya K.S., Vishnyak D.A., Gavrilova E.S., Gubareva E.Yu., Efremova E.V., Izmozherova N.V., Ionin V.A., Isaeva A.V., Martirosyan K.A., Rubanenko O.A., Safyanik E.A., Semenova E.V., Tolmacheva A.A., Fadeeva E.A.</i>	
Issues of catering for students of medical universities in Russia. Results of the first multicenter study .....	12
<i>Skripov V.S., Shvedova A.A., Chekhonadsky I.I.</i>	
Comprehensive substantiation of the need and evaluation of the effectiveness of consultations using telemedicine technologies in psychiatry and narcology .....	19
<i>Korshever N.G., Royuk V.V., Sidelnikov S.A.</i>	
Interaction of sectors of state and society interested in protecting public health in the context of the COVID-19 pandemic: a systematic study .....	27

**PREVENTION OF NON-COMMUNICABLE DISEASES**

<i>Drapkina O.M., Makogon N.V., Dzhioeva O.N., Ipatov P.V.</i>	
Prevention of complications in the treatment of chronic heart failure in 2022: results of a survey of specialists .....	33
<i>Viktorova I.A., Moiseeva M.V., Shirlina N.G., Ivanova D.S., Stasenko V.L., Livzan M.A.</i>	
Abdominal obesity is an independent risk factor for the development of fatal and non-fatal cardiovascular events according to the prospective observational epidemiological study ESSE-RF2 .....	40
<i>Gakova E.I., Kayumova M.M., Gakova A.A., Bessonova M.I., Gafarov V.V.</i>	
Some indicators of the attitude to their health and medical care in the presence of coronary heart disease in men and women of the open population of Western Siberia .....	47
<i>Nikolaev N.A., Drapkina O.M., Livzan M.A., Skirdenko Yu.P., Gorshkov A.Yu., Drozdova L.Yu., Andreev K.A., Blokh A.I., Gaus O.V., Gorbenko A.V., Zakharova T.D., Plotnikova O.V., Fedorin M.M.</i>	
Evaluation of the effectiveness of a questionnaire to identify symptoms and risk factors for the development of non-communicable diseases (MARKIZ study): study design and general characteristics of the research sample .....	54
<i>Akimov A.M., Gafarov V.V., Bessonova M.I., Kayumova M.M., Gakova E.I., Lebedev E.V., Akimova E.V.</i>	
Associations of the prevalence of hostility and stress at work in an open urban population .....	61

**GUIDELINES FOR SPECIALIST**

<i>Karaseva E.V., Eremkina A.K., Elfimova A.R., Bibik E.E., Gorbacheva A.M., Kovaleva E.V., Mokrysheva N.G.</i>	
The short test with active metabolites of vitamin D in differential diagnosis between primary normocalcemic and secondary hyperparathyroidism for inpatient treatment .....	68
<i>Vorobeva O.V., Romanova L.P.</i>	
Clinical case of SARS-CoV-2 infection with the development of acute myocardial infarction, myomalacia and hemopericardium .....	75
<i>Bakulina N.V., Tikhonov S.V., Ermolenko E.I., Kotyleva M.P., Lavrenova N.S., Topalova Yu.G., Simanenkov V.I., Suvorov A.N.</i>	
Intestinal microbiota, gastroenterological complaints and quality of life in overweight, obese and type 2 diabetes patients .....	80

**Contents****REVIEWS**

<i>Bochkareva E.V., Butina E.K., Bayramkulova N.Kh., Drapkina O.M., Ipatov P.V.</i>	
Association breast arterial calcifications and coronary calcification: implications for the prevention of cardiovascular diseases in women .....	89
<i>Galchenko A.V.</i>	
Influence of lifestyle factors on bone metabolism and the risk of osteoporosis .....	96
<i>Gumanova N.G.</i>	
Valid tumor markers: screening, diagnosis, prognosis of cancer .....	108